

SEGUIR SECTORES

# Ecopetrol identificó 4.700 pozos para 'fracking' en EE. UU.

El presidente de la compañía, Felipe Bayón, recalca que aún hay espacio para crecer por fuera.

- Compartir
- Comentar
- Guardar
- Reportar



El presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón, resaltó que pese a las inversiones por fuera, el foco de la empresa sigue siendo Colombia. Foto: Rodrigo Sepúlveda / Archivo EL TIEMPO

RELACIONADOS: PETRÓLEO | ECOPEPETROL | FRACKING

Por: **Ómar G. Ahumada Rojas** | 04 de agosto 2019, 05:06 p.m.

La multimillonaria apuesta de 1.500 millones de dólares que anunció **Ecopetrol**, como parte de la alianza estratégica con **Occidental Petroleum** para entrar a las grandes ligas de la extracción de hidrocarburos con la tecnología del **fracking** en Estados Unidos, no solo es de largo plazo, sino que **implicará un aumento en los recursos destinados en busca de incrementar la producción y las reservas.**

### Temas relacionados

- NORTE DE SANTANDER 08:48 A.M.** **Violencia tiene paralizadas operaciones de Ecopetrol en el Catatumbo**
- ECOPEPETROL 04:01** **Ecopetrol entra a las grandes ligas del 'fracking'**
- OLEODUCTOS 03:29** **Los tres males que tienen en alerta a Ecopetrol**

El jueves pasado, en una conferencia con los inversionistas, el presidente de la petrolera de mayoría estatal, Felipe Bayón, señaló que **en los próximos 20 años los recursos que se proyecta inyectar a esta actividad llegarán hasta los 6.000 millones de dólares**, que saldrán de la misma operación y del retorno que arroje.

En entrevista con EL TIEMPO, Bayón dijo que esta apuesta no condiciona la intención de **destinar 500 millones de dólares para fracking en el país**, a la espera de la definición del Consejo de Estado y una vez se den los debates y el Gobierno defina la ruta por seguir.

- Ecopetrol entra a las grandes ligas del 'fracking'
- Anla suspendió trámite de licencia de fracking en Santander
- Ingresos por 'fracking' ya están en las cuentas del Gobierno Nacional

### ¿Cómo se concretó la alianza con Occidental?

Dijimos que estábamos mirando los no convencionales en Estados Unidos porque nos permite crecer y seguir internacionalizando la compañía.

Desde el año pasado estamos trabajando con Occidental, mirando opciones, y esta se materializó de manera rápida en los últimos meses. Hubo un buen entendimiento desde lo técnico con base en los intereses y las estrategias de la compañía y ahí fue donde encontramos el espacio.

### ¿Cómo será el inicio de las actividades?

Se firmó el joint venture y hay que recibir autorizaciones regulatorias, lo cual va a tomar unos meses. Pero este año vamos a ver actividad importante, eso va a ir creciendo y vamos a ver producción. Estamos terminando de estimar qué volúmenes serán y de definir cuáles de los pozos que ya tenemos identificados se pueden perforar.

Identificamos potencialmente más de 4.700 pozos y hay que entrar a priorizar. Antes del cierre del año, eso nos va a permitir adicionar a nuestro inventario de reservas unos 160 millones de barriles, es decir, casi 0,7 años, y quedaríamos en 7 años. Además permite que nuestros ingenieros y técnicos estén directamente en esa operación, profundizando todo el aprendizaje que hay que seguir haciendo sobre los no convencionales.

### ¿Cómo son en concreto los periodos de pago?

El monto de la transacción es de 1.500 millones de dólares. De estos, 750 millones de dólares se pagan en efectivo cuando se dé el cierre de la alianza. Y los otros 750 millones van a una bolsa que va a permitir aportar a las inversiones de capital.

Y con estos recursos pagaremos el 49 por ciento de las inversiones, que corresponde a la participación de Ecopetrol y al 75 por ciento de las inversiones de Occidental, que es el 51 por ciento hasta que la bolsa se acabe.

Estamos haciendo desproporcionadamente inversiones que le corresponden a Occidental y eso es una de las ventajas del negocio. Occidental va a aportar el 25 por ciento de lo que le toca. Eso nos permite estar alineados con una operación segura, eficiente y rápida que pueda mostrar resultados de una manera muy contundente en el corto plazo.

## “Estamos generando caja y somos resilientes en medio de la volatilidad del precio internacional del crudo”

f t

### ¿Cómo se reparten la producción?

La producción si la vemos en un 49 por ciento nosotros y esos 160 millones de barriles de reservas son nuestros solamente este año, pero en los próximos cuatro años estamos viendo entre 110 y 120 millones de barriles más. Todo el tiempo vamos a estar adicionando reservas.

### De esos pozos, ¿cuántos se van a perforar?

En los primeros 10 años de la alianza esperamos llegar a un nivel de producción para Ecopetrol de 95.000 barriles por día. Es un crecimiento importante, luego de no tener nada en no convencionales, de un crudo que es de 40 grados API, es decir, liviano, que tiene buena receptividad en el mercado.

La intención es seguir hacia delante y vamos a tener la oportunidad de perforar esos 4.700 o muchos más. Hay algo importante, y es que las empresas que operan en el Permian (la cuenca a la que entrará Ecopetrol) tienen mucha flexibilidad de perforar más o menos pozos. Todo esto está considerado dentro del negocio y es fundamental poder profundizar el conocimiento que tenemos en una operación directa nuestra.

### ¿Se fueron a EE. UU. porque en Colombia aún no se permiten los proyectos piloto de 'fracking'?

No son excluyentes con el tema de Colombia y claramente salió mucho más rápido que los pilotos de no convencionales en el país, pero las dos oportunidades son absolutamente complementarias. No hay que olvidar que Colombia tiene unas necesidades, desde el punto de vista de reservas y seguridad energética, muy importantes. El país tiene que seguir dando el debate, el tema del Consejo de Estado tiene sus procesos y somos superrespetuosos del tema.

Pero el país tiene que tomar la decisión de si nos damos la oportunidad para mirar el asunto, porque estamos convencidos de que se puede hacer bien. No se trata de hacerlo rápido, sino hacerlo bien, con una participación muy activa de todo el mundo.

### ¿Cambia esto las proyecciones de Ecopetrol?

Creo que no. Tenemos que crecer de manera ordenada, rentable y segura, protegiendo la caja. Eso permite construir sobre el plan de negocios 2019-2021, en el que en este último año había una producción muy pequeña de no convencionales. Esto nos permite acelerar el cumplimiento de algunas de las metas. En su momento tendremos que volver a presentar un plan de negocios ajustado.

### ¿Se copó el espacio para crecer en el exterior?

Todos los proyectos los miramos con un crudo a 55 dólares. En términos de espacio, todavía hay más.

La buena noticia es que no tenemos que ir a pedir prestado. Tenemos un nivel de deuda de ebitda superbajo, que, eventualmente, si uno requiere tomar algunos recursos prestados, lo podría hacer sin ningún problema. Estamos generando mucha caja y somos muy resilientes en medio de la volatilidad que ha tenido el precio internacional del crudo.

- Guardar
- Reportar
- Portada

ÓMAR AHUMADA  
Subeditor de Economía y Negocios  
En Twitter: [@omarahu](#)

Descarga la app El Tiempo. Con ella puedes escoger los temas de tu interés y recibir notificaciones de las últimas noticias. [Conócela acá](#)

## Descubre noticias para ti

**WHATSAPP** 10:22 AM  
Lo que se sabe del rumor de un WhatsApp sin conexión a internet

**IVÁN DUQUE** 9:12 AM  
Duque da detalles sobre decreto para nacionalizar niños venezolanos

**FACEBOOK** 8:30 AM  
¿Facebook está pensando en cambiar el nombre a Instagram y WhatsApp?

**EDUCACIÓN**  
Especial Educación con calidad

## Empodera tu conocimiento

**DEGENERADAS** 03:30 P.M.  
Quedar en embarazo NO puede frenar la carrera de las mujeres

**BOLSAS DE VALORES** 10:13 A.M.  
Las principales bolsas en el mundo sufren fuerte caída

**REMESAS** 09:49 A.M.  
Nuevo récord de remesas en junio, con US\$ 6.644 millones anuales

**FNC** 09:38 A.M.  
Producción de café crece 5,4% en el corrido del año

## Nuestro Mundo

**COLOMBIA** | INTERNACIONAL | BOGOTÁ | MEDELLÍN | CALI | BARRANQUILLA

**FUMIGACIÓN AÉREA** 11:00 A.M.  
Campeños del sur de Córdoba no quieren fumigación aérea  
Se resisten a la aplicación de glifosato en la aspersión aérea anuncia ...

**DEPORTE COLOMBIANO** 10:36 A.M.  
Revelan sobriandos y negocios no realizados de Indeportes Atlántico

**PSICO Y PLACA** 10:06 A.M.  
Así quedó el nuevo pico y placa en Medellín

**BARRANQUILLA** 10:57 A.M.  
Rubén Casalins le tiene fe a la industria del cine en el Caribe  
El cinematógrafo barranquillero adelanta estrategias que desarrollen h ...

**PAE** 10:05 A.M.  
Con presupuesto de \$ 16.519 millones aprueban el PAE en Cartagena

## Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



## Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO



TE PUEDE GUSTAR

Enlaces Patrocinados por Tobaco

**Foto de Nicole Kidman sin maquillaje** *Ador Lib*

**Esta invención japonesa te permite hablar 43 idiomas** *MITAMA Easara*

**Ingenioso invento japonés te permite hablar 43 idiomas al...** *Instant Video Translator*



**LATAM AIRLINES**

**¡Vuela con nuestras mejores tarifas!**

Compra ya en [latam.com](#)

**Ponte al día** | **Lo más visto**

**10:14 A.M. DÓLAR**  
El dólar tocó el precio más alto en la historia

**11:01 A.M. PANAS EN COLOMBIA**  
24 mil niños apátridas, venezolanos nacidos en Colombia, recibirán la nacionalidad

**10:22 A.M. ESTADOS UNIDOS**  
¿Qué se sabe de los atacantes de los tiroteos en Texas y Ohio?

**10:53 A.M. SALUD**  
Cinco cosas que todos deben saber sobre el superhongo Candida auris

**09:47 A.M. CLAUDIA LÓPEZ**  
Claudia López dice que no secundará locuras de Petro

**06:39 A.M. LAVADO DE ACTIVOS**  
Hermanos Yousoef detenidos niegan nexo con alias Salo

**San Gabriel**

**APARTAMENTOS EN EL MEJOR SECTOR DE CASTILLA**

**COLPATRIA**

**BOLETINES EL TIEMPO**

Estás a un clic de recibir a diario la mejor información en tu correo. ¡Inscríbete!

Nombre

Correo electrónico

Acepto los [Términos y condiciones](#), el [Aviso de privacidad](#) y la [Política de datos](#) de navegación.

[VER MÁS BOLETINES](#) | [INSCRIBIRSE](#)

**¿Eres más bogotano que la Changua?**

**Ponte a prueba con esta trivia**

**Le an Bova**